

EXCELSIOR

EL DIA

## Continúan los Apagones y Matan a Otros 12 Guerrilleros en Argentina

BUENOS AIRES, 3 de febrero (AP, Latin).—Doce extremistas murieron hoy en enfrentamientos con las fuerzas de seguridad, dijo la policía, que no informó de bajas entre sus elementos.

Nueve guerrilleros —cinco hombres y cuatro mujeres— perecieron en la Ciudadela, a 10 kilómetros de la capital, cuando resistieron a balazos la orden de detención hecha por elementos militares y de policía.

Los muertos, dice el comunicado, estaban dedicados a pintar leyendas subversivas en los muros de una casa.

Hace seis días, el estallido de una bomba colocada frente a la comisaría de la Ciudadela causó la muerte del comisario, su segundo y un agente. Desde entonces, 19 guerrilleros han sido muertos por elementos policíacos en esa zona.

Otros dos insurgentes cayeron en la población de Florencio Varela, a 45 kilómetros de Buenos Aires, cuando resistieron a balazos

una orden de detención durante una revisión de automóviles, dijo una fuente militar.

El duodécimo guerrillero murió en la localidad de Martínez, a 15 kilómetros de la capital, bajo las balas de una patrulla policial que lo sorprendió pintando lemas antisubversivos.

Con estas muertes, el saldo de la violencia política en lo que va del año se elevó a 151 muertos. El año pasado las víctimas fueron 1.480.

Mientras tanto, hoy en Buenos Aires hubo apagones en amplios sectores, al abandonar los trabajadores eléctricos sus tareas antes de terminar el nuevo horario impuesto por el gobierno.

Los electricistas se resisten desde hace dos semanas a las nuevas disposiciones gubernamentales que, además de aumentar el horario semanal, derogan una serie de beneficios laborales que, a juicio del régimen militar, constituyen "privilegios" sobre otros sectores laborales.

Se estima que alrededor de 100,000 empleados bonaerenses y del interior del país participan en el movimiento de "trabajo a desgano" (tor-tuguisismo).

## Amnistía Internacional Informa Sobre la Situación Argentina

WASHINGTON, 3 de febrero (UPI).— La agrupación "Amnistía Internacional", que investiga violaciones de Derechos Humanos a escala global, denunció en un informe publicado en esta capital que la violencia política en la Argentina ha aumentado "sanguinariamente" desde el golpe militar de marzo de 1976.

"La violencia está envolviendo a la Argentina", dijo la agrupación en un informe cuyo texto fue incluido esta semana en el diario de sesiones del Congreso por el diputado demócrata Robert F. Drinan.

Drinan, un parlamentario liberal por el Estado de Massachusetts, estuvo en Argentina en noviembre de 1976 como parte de una delegación de Amnistía Internacional.

Al incluir el texto del informe en el diario de sesiones, Drinan dijo que pronto someterá a la Cámara de Representantes su propio informe sobre las impresiones de su visita a la Argentina, y agregó que deberá tenerse en cuenta cuando el congreso considere el programa de ayuda militar a ese país, que asciende a unos 48 millones de dólares.

Según Amnistía Internacional, "a pesar de las declaraciones hechas por las nuevas autoridades argentinas luego del golpe militar de que sería respetado el derecho internacional, la violencia contra las comunidades de refugiados ha aumentado sanguinariamente desde el golpe de marzo de 1976".

Luego dijo en su informe que "en este año (refiriéndose a 1976) por lo menos mil 300 personas han muerto en la guerra que los elementos de Seguridad realizan contra los subversivos".

"Los secuestros y los asesinatos no parecen disminuir", dijo el informe, que parece responsabilizar a grupos paramilitares de la derecha, más bien que a terroristas de la izquierda, de la violencia política argentina.

Así, el informe señala que "las fuerzas de seguridad argentinas hablan de un creciente éxito en su lucha contra los guerrilleros izquierdistas que, según el Gobierno, son los que amenazan la estructura social del país".

"Sin embargo —agregó— no existe duda alguna que las fuerzas paramilitares ultraderechistas son las responsables de los brutales asesinatos de Zelmar Michelini, Gutiérrez Ruiz (dos exiliados uruguayos), de cinco sacerdotes, y de la ejecución en masa de 46 personas en dos ocasiones separadas...".

Amnistía Internacional alega que estos grupos paramilitares "operan con el consentimiento y la colaboración de la policía regular, las Fuerzas Armadas y los Servicios de Inteligencia".

El informe también dijo que "existe creciente evidencia sobre la cooperación entre las fuerzas de seguridad de Argentina y Uruguay con el objetivo de eliminar sistemáticamente a los exiliados uruguayos que viven en Argentina. Denunció incluso que "fuerzas de seguridad uruguayas operan dentro del país (Argentina) con el tácito apoyo de las autoridades argentinas".